

(政務活動費用)

(様式1)

出張報告書

令和7年1月23日

釧路市議会議長 畑中 優周 様

会派名 市民連合議員団

代表者名 板谷 昌慶



次のとおり、政務活動費による出張を終えましたので報告します。

受命者	板谷 昌慶、木村 勇太、宮田 団
出張先	東京都
期間	令和6年12月22日～12月24日（3日間）
用務	大正大学における地域創生の取組について（大正大学） 台北駐日経済文化代表処表敬訪問（東京都）
調査（研修）結果等の概要	別紙参照
備考	

- 注) 1 資料等がある場合、添付すること。資料は、事務局経由で会派へ返却するので、本出張報告書（原本）とともに会派で保管すること。
2 調査結果等の概要是、別紙による記載も認める。

会派道外視察 概要報告書

期間：令和6年12月22日～令和6年12月24日

出張先：東京都

参加者：宮田団、板谷昌慶、木村勇太

□研修名：大正大学 地域創生研修

□担当職員：地域構想研究所 山本恭久副所長補佐、福澤和美課長

(報告担当：木村 勇太)

令和6年12月23日に、大正大学において実施された「地域創生研修」に参加いたしました。本研修は、地域社会が直面する課題解決に向けて、行政・大学・地域が一体となって取り組む姿勢や施策のあり方について理解を深めることを目的として実施されました。特に本研修では、大正大学が提唱する「地域創生」の理念と、全国各地の地方自治体との協働による実践的な取り組みに着目し、今後の自治体運営における政策立案や地域振興の参考となる知見を得ることができました。



本研修の目的は、地域が抱える課題の本質を理解し、それらを解決するために地域住民、行政、大学などの多様な主体がいかに連携し、持続可能なまちづくりを推進していくかについて学ぶことにあります。特に、地域の実情に基づいた政策形成や事業運営において、地域の声をどう政策に反映させるか、また地域の活力をどう高めていくかについて具体的な事例を通じて学ぶことを目的としていました。

大正大学 地域構想研究所の教授より、地域創生の基本理念と政策形成に関する講義が行われました。特に、人口減少が進む地方自治体においては「地域の課題を地域自らが解決する仕組みづくり」が重要なとの視点が示されました。

研修では、地方自治体における「人口減少」への対応と持続可能な地域づくり、地域資源の活用と新たな価値創出、行政と住民の協働による地域課題解決の仕組みづくり、若者世代の地域定着・雇用創出の促進策のお話があり、特に印象的だったのは、地域創生の成功事例として、地方の中小都市において大学と行政が協働し、若年層の定着を促進する取り組みが紹介された点です。地方創生は単なる人口増加策ではなく、地域が持つ本来の魅力を引き出し、地域住民の活力を創出することの重要性を強く認識しました。また、地域資源を活用しながら地域活性化に取り組む事例が紹介されました。

例えば、ある地域では大学と連携し、学生が地域のイベント運営や地域産業の活性化に携わることで、若年層の地域定着を図る取り組みが行われていました。ここでは、地元住民と学生が一体となり、地域に新たな賑わいを生み出している現場を実際に見学し、地域づくりのヒントを得ることができました。

本研修を通じて、地域創生における「協働のあり方」「地域資源の活用」「若者定着策」の重要性について深く理解することができました。今回の大正大学での地域創生研修は、地域課題に対する具体的な解決策を見出すきっかけとなりました。今後は研修で得た知見を地域に還元し、持続可能なまちづくりの実現に向けて取り組んでまいります。

□担当者：台北駐日經濟文化代表処 副代表 周 學佑 氏

□出席者：大越 拓也（釧路市議会日台友好促進議員連盟 会長）（文責）

畠中 優周（	同	相談役）
松尾 和仁（	同	副会長）
板谷 昌慶（	同	幹事）
藤井 若菜（	同	事務局次長）
宮田 団（	同	会員）
木村 勇太（	同	会員）

9月に周副代表と粘札幌分処長を釧路に招聘し、25日に釧路市議会日台友好議員連盟創設10周年記念懇親会、26日に釧路市立北陽高等学校での講話を実施した。

今回の訪問の目的は、釧路市議会日台友好議員連盟が開催した、10周年記念懇親会及び釧路市立北陽高等学校での講話に対する感謝の意を表し、また、今後の釧路市と台湾との友好関係の一層の深化について意見交換を行うことであった。

釧路市立北陽高等学校では、周副代表および粘処長のご尽力により、台湾と日本の関係について講話を聞いていただき、学生たちにとって非常に貴重な学びの機会となった。この取り組みが、今後も日台の架け橋となり、更なる交流と理解を深めるきっかけになることを願って止まない。

訪問時には、台湾との今後の文化交流、教育分野での協力強化、さらには釧路市と台湾との関係発展、友好促進に向けて、周副代表との間で意見交換を行うことができた。

この度の訪問を通じて釧路市議会日台友好促進議員連盟は、台湾との更なる交流を深め、釧路市の発展に寄与できるよう尽力していく所存である。

